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我们一直在你身边我们一直在你身边
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□记者 孙娟

本报讯 为严格控制我市防洪影响处理工
程用地范围内的基本建设和人口增长，昨日，市
政府下发有关通知，要求防洪影响处理工程用
地范围内，任何单位和个人不得擅自新建、扩建
和改建项目，否则搬迁时一律不予补偿。同时，
严格控制该区域的人口增长，对未经批准而自
行迁入的人口,一律不按拆迁户对待。

通知指出，防洪影响处理工程用地范围包
括河道治理工程用地、防护工程用地及施工用
地。据统计，工程治理河道共9条,涉及荥阳市、
新郑市、中原区、二七区、管城区 5个县(市、区)，
包括新郑市的乔户沟、吴陈沟；管城区的刘村
沟、站马屯沟；二七区的贾寨沟；中原区的大李
庄沟；荥阳市的关帝庙沟、马金岭沟、魏寨沟。

即日起，在防洪影响处理工程用地范围内,
任何单位或个人均不得擅自新建、扩建和改建

项目,确因生产、生活特别急需,且无法采取其他
措施替代的小型技术改造或简易配套项目等,须
逐级上报,经省政府审批后才能建设；严禁植树
和建设温室大棚、畜禽圈厩、开挖坑塘、修建房
屋、弃土弃渣等。违反规定的建筑，除按违章建
筑处理外，搬迁时一律不予补偿。

铁路、交通运输、电力、通信、住房城建、农
业、国土资源、广电、军事等有关部门,在规划建设
项目时要避让防洪处理工程线路及建筑物,无法

避让并对防洪处理工程有影响的,要会同防洪处
理工程建设部门商定处理措施,报主管部门审批。

今后，严格控制防洪影响处理工程项目区
的人口增长，人口自然增长率控制在不超过本
地 2010年的水平;人口的机械增长,要严格按现
行政策控制,增长率不超过本地 2010 年的水
平。对未经有审批权限的政府部门批准而自行
迁入的人口,一律不按防洪影响处理工程用地范
围内拆迁户对待。

食品安全问题治理再出重拳

我省将尽快建立
食品安全责任人约谈制度

本报讯 昨日，记者从省食品药品监督管
理局获悉，国家将对食品安全问题再出重拳治
理，今后，对存有食品安全隐患的餐饮单位不
仅要向社会及时公布其黑名单，还要对负责人
进行约谈。

6月 11日，全国食品安全宣传周在北京启
动。国家食品药品监督管理局副局长边振甲
指出，国家食药监局建立了餐饮服务食品安全
责任人约谈制度，对存在严重食品安全隐患的
餐饮单位负责人进行责任约谈，对纳入不良信
用记录名单的餐饮服务单位，加大监督检查频
次，降低量化分级等级，并及时向社会曝光。
河南省食品药品监督管理局相关负责人介绍，
河南要及时落实这一政策，并以科学监管、确
保安全为主线，积极完善监管体系，全面推进
各项监管工作。 记者 邢进

规划面积20公顷以上
湿地面积不低于30%
可申请建省级湿地公园

本报讯 今后，凡在我省范围内规划面积
在 20公顷以上，湿地面积不低于 30%，能够保
护湿地生态系统的完整性和周围风貌等条件
的湿地，均可向省级林业部门申请建立省级湿
地公园。昨日，记者从省政府获悉，《河南省省
级湿地公园管理办法(试行)》(以下简称《办法》)
已经颁布实施。根据新规，全省湿地资源开发
将遵循“保护优先、科学修复、合理利用、持续
发展”的基本原则。

湿地具有强大的生态净化作用，被誉为“地
球之肾”，覆盖地球表面仅6%的湿地，却为20%
的已知物种提供了生存环境。近年来，对湿地的
盲目开垦和改造造成了湿地退化和消失，引发突
出的生态环境和社会问题。我省是全国湿地类
型较多、数量较丰富的省份之一，面积大于8公顷
的湿地就达110.9万公顷，占土地面积的6.6%。
调查显示，全省29%的湿地遭到或正面临盲目开
垦和改造的威胁，21%的湿地受到污染。

根据《办法》，凡在全省范围内具有典型性、
重要性、示范性，规划面积在20公顷以上，湿地面
积不低于30%，能够保护湿地生态系统的完整性
和周围风貌等条件的湿地，均可向省级林业部门
申请建立省级湿地公园。经过审核、实地考察和
规划评审后符合条件的，将被授予称号。省级湿
地公园内禁止擅自征占用土地、开(围)垦湿地、排
放有毒有害物质、从事房地产等任何不符合主体
功能定位的建设项目和开发活动。

据介绍，为促进湿地资源合理利用，下
一步我省还将推动湿地保护的地方法律法
规出台。 记者 裴蕾

本报讯 6 月 11 日下午，郑州市政协主席
李秀奇到荥阳市调研“委员之家”建设和重大项
目建设情况，对“委员之家”发挥的作用给予了
高度评价。

从2008年开始，郑州市建立第一个“委员之
家”，政协委员们利用“委员之家”组织活动，倾
听社情民意。经过多年的发展，“委员之家”让
更多的委员在社区和乡村倾听民意，化解难题。

市政协主席李秀奇调研了荥阳市政协信息文

史委“委员之家”和工青妇界“委员之家”的建设，对
政协委员进“网格”听取群众的意见和建议的做法
表示赞同。“各级政协委员都应该进企业、进学校、
进街道、进社区，采用网格化管理的工作方式，倾
听群众的意见和建议，反映给党委、政府。”

“看人，看家，看活”，是李秀奇主席此次调
研的主要内容。他说，看“家”，就是看“委员之
家”，这个“家”已经发挥了重要的作用。政协委
员要围绕中心、服务大局，献计献策，履行参政

议政的职能。
看“活”，就是看荥阳市的重大项目的建设

情况。“根据郑州市委、市政府的总体安排，荥阳
市的重大项目建设的成效明显。”李秀奇建议，
在日常工作中，网格化管理工作要长期坚持不
懈地抓下去，道路、生态廊道的建设也要坚定不
移地进行，这对城市建设、新型城镇化建设、集
聚产业的发展和环境的提升都是一个基础性的
工作。 记者 张勤 实习生 马晓平

本报讯 为全力维护省会郑州社会治安大局
的持续稳定，建立依靠群众推进工作的长效机制，进
一步密切警民关系、赢得群众支持，打造郑州民生警
务的亮点和品牌，6月12日下午，全市公安机关召开
深入推进网格化建设现场会，总结交流工作中的经验
教训，并部署下一阶段治安防控网格化管理体系的构
建，全力推动省会警方打防管控工作再上新台阶。

现场会上，郑州市委常委、政法委书记、公安

局长黄保卫强调，网格化管理工作是当前市委市
政府在全市范围内部署的一项中心工作，全市公
安机关要全部行动起来，要主动融入全市网格化
建设的大格局中，主动和乡（镇）、办事处对接，主
动与社区对接，在网格化推进过程中要做到定
人、定岗、定责、定奖惩，形成协同联动、密切配
合、共同担责的格局。下一阶段，全市公安机关
将深入推进网格化建设，加大力度推广工作实践

中的先进经验做法，着力整改工作中的不足之
处，实现社会治安防控的“全覆盖”。

作为网格化建设的代表单位，金水路派出
所交流了在网格化建设中的工作经验。据统
计，实施网格化管理以来，金水路派出所辖区的
刑事类警情同比下降 19.5%，街面自行车、电动
车被盗案件下降 15.1%，拎包扒窃案件下降
12.6%，诈骗案件下降14.3%。 记者 刘德华

我市下发通知,严控防洪影响处理工程用地范围内的基本建设和人口增长

未经批准自行迁入的人口
一律不按拆迁户对待

聚焦网格化管理

政协委员进“网格”倾听社情民意
市政协主席李秀奇到荥阳市调研“委员之家”建设和重大项目建设

本报讯 近日，新郑市开通“党务通手
机报”，通过图文并茂、生动活泼的内容和
形式，以“短、小、精、准”的风格，为全市党员
提供实用、丰富、精彩的党务知识和资讯

“快餐”，使他们通过手机收听党的声音，感
受组织的关怀和温暖。这也是该市组织部

门在“三讲三提升”活动中的新举措。
据悉，新郑市的“党务通手机报”由

新郑市委组织部主办，以彩信形式发
送，每月两到三期，发送对象为全市党
员领导干部、基层党组织负责人和党务
工作者，设置本期导读、党建要闻、创先

争优、迎接十八大、基层一线、大学生村
官、组工动态、党员楷模、手机短评、党
务百科、国学经典、温馨提示12个栏目，
是该市加强党建工作、推动科学发展、
促进社会和谐的宣传窗口和重要阵地。

记者 王继兵 李萌

本报讯 近期，管城区把开展“开门
评部”作为“三讲三提升”活动查摆问题
阶段的重点工作，坚持广开渠道，开门
纳谏，真诚接受群众监督，努力提高党
员群众对组织部门的满意度，取得了实
实在在的成效。

管城区委组织部通过深入调研，明
确重点“访”，就如何提高组织工作满意
度相关问题进行问卷调查和谈话考核，

着重征求对组织部及组织工作的意见
和建议。开门纳谏，广开言路“找”，由
部领导牵头召开座谈会，多方面征求意
见，与各领域、各层面的党员干部认真
座谈，真诚倾听，查找组织工作中和组
工干部身上存在的差距与不足，并设置
意见箱、举报电话和电子邮箱，在管城
党建网上开辟专栏，接受群众对组织工
作的监督。评建结合，注重实效“改”，

管城区委组织部将此次“开门评部”活
动作为不断加强和改进组织工作的有
利契机，把查摆和征求到的意见建议作
为加强自身建设的抓手，认真梳理，找
准形成问题的主客观原因，制订有针对
性的整改方案，明确整改措施以及责任
人，限期整改，使基层党组织凝聚力得
到增强，形成了一批务实管用的制度。

记者 王继兵 董艳竹

新郑市开通“党务通手机报”

管城区“开门评部”纳谏言


